
使使用用一一中中停停车车场场，，还还得得再再等等等等
工程已验收完毕，能提供49个车位

本报11月26日讯 (记者
张倩倩 ) 烟台一中停车场外
的围挡已经拆除，据了解，历
时近 4个月的烟台一中停车
场工程已经验收完毕，但关
于停车场的使用、管理等具
体事项还在商议中，所以新
停车场的投入使用还得等一
阵子。

不少前来接送孩子的一
中学生家长发现，尽管烟台
一中停车场围挡已经拆除，

但车还得停在车库门口，不
知 道 新 停 车 场 什 么 时 候 能
用。对于新停车场如何运作、
家长使用是否收费、可以停
放多长时间等，家长们都挺
关心。

25日，据烟台一中副校长
马述涛介绍，新的停车场已经
建成，但何时投入使用，学校方
面并不知情，还得等住建局的
消息。而且马述涛认为，目前停
车场只能解决少量私家车的停

车问题。
随后，记者联系到烟台

市住建局得知，一中停车场
项目是由烟台市政府投资工
程建设管理办公室负责的。
据该办公室综合科工作人员
介绍，一中停车场 1 1月中旬
已经验收完毕。“停车场到底
如何运作，高峰时段是否专
门安排交警指导通行等一系
列问题还在商议中。”该工作
人员说，正式启用前会向社

会公布。
据了解，烟台一中停车场

分2部分，靠近二马路的区域是
室外停车场地，而往里靠近学
校一侧为车库，总共有49个车
位，其中40个校外车位对外开
放使用，9个校内车位供一中使
用。

部分市民认为，对于来接
送孩子的家长而言，这些车位
是杯水车薪，对交通拥堵的缓
解能力有限。

2013年
1 1月中旬，
烟台一中新
停车场工程
已经验收完
毕，但使用
还得等一段
时间。 本
报记者 韩
逸 摄

烟台一中门前经常出现车辆
拥堵，尤其是在学生上学、放学时
段。虽然新建的停车场启用在即，
但不少市民也发出了40多个停车
位不能从根本上治堵的声音。“一
中治堵还需多方面一起配合。”烟
台一中副校长马述涛表示，这个问
题其实是一个社会问题。

据马述涛介绍，学校每次开家
长会都会强调“别乱停乱放”“即停
即走”“选择远点地段停车”“鼓励让
孩子乘坐公交上学”……此外住校
和走读的学生进行分流放学，住校
生晚上9点40分下自习，走读的学生
晚上8点半放学。校方不仅在开车的
家长身上下过工夫，还在学生方面
做了很多尝试，虽然初有成效，但这
些大都只能停留在“号召”的层面，
很难从根本上治理拥堵问题。

马述涛说，尽管如此，几乎没
有在家自习的学生，骑自行车、坐
公交的学生很少。据了解，烟台一
中高中部有3000名学生，1/3住校，
走读的学生有2000人左右。据马述
涛分析，高中部走读的2000余名学
生中，至少有1000多名学生是由家
长开车接送的，治理学校门口晚间
拥堵的问题还需要多方面配合。

越来越多的家长选择私家车接
送孩子，源于家长对于孩子安全的
考虑，这是导致一中门口及二马路
交通拥堵的重要原因。马述涛认为，
学校门口拥堵现象跟整个社会对于
学生安全问题的关注有关，所以治
理拥堵得加强社会治安安全。

本报记者 张倩倩

拥堵是社会问题

治理得多方配合

一中说法
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关注“一中夜堵”
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